

KERMIT 7

Rückmeldung für die Schulöffentlichkeit
Schuljahr 2015/16

Heisenberg-Gymnasium (5814)

**Ergebnisse inklusive Schülerinnen und Schüler mit sonderpädagogischem Förderbedarf (LSE)
nach §12 HmbSG**

Erläuterungen



Wie in den 5. Klassen wurde die Testung in den 7. Klassen im September 2015 durchgeführt. Sie sagt daher etwas über die Arbeit in der Beobachtungsstufe am Heisenberg-Gymnasium aus.

Die Rückmeldung des IfBQ informiert über den Lernstand der Schülerinnen und Schüler zu Beginn der Jahrgangsstufe 7 in den Bereichen Deutsch (Leseverstehen), Mathematik sowie Naturwissenschaften.

Die Rückmeldung des IfBQ für die 7. Klassen enthält Vergleiche zu den Vergleichsschulen und allen Hamburger Gymnasien sowie Übersichten zur Leistungsverteilung. Zusätzlich wird in einigen Testbereichen die Leistungsentwicklung für diejenigen Schülerinnen und Schüler angegeben, die im Schuljahr 2013/14 an KERMIT 5 teilgenommen hatten.

Zusammenfassung 1



In Deutsch (Leseverstehen) und Englisch (Hörverstehen) liegt die durchschnittliche Punktzahl der Schülerinnen und Schüler in den 7. Klassen am Heisenberg-Gymnasium über den durchschnittlichen Punktzahlen der Gymnasien insgesamt und nach der Definition des IfBQ sogar deutlich über den durchschnittlichen Punktzahlen der Vergleichsschulen. Lediglich in Englisch (Leseverstehen) ist das Ergebnis geringfügig schwächer als an den Gymnasien insgesamt, aber erkennbar über dem Ergebnis der Vergleichsschulen.

In Mathematik und den Naturwissenschaften liegt die durchschnittliche Punktzahl der Schülerinnen und Schüler in den 7. Klassen am Heisenberg-Gymnasium auf gleicher Höhe oder über über den durchschnittlichen Punktzahlen der Gymnasien insgesamt, aber erkennbar über den durchschnittlichen Punktzahlen an den Vergleichsschulen.

Zusammenfassung 2



Die Rückmeldung des IfBQ zur Leistungsentwicklung von der 5. bis zur 7. Klasse zeigt, dass das angestrebte Ziel in Deutsch Leseverstehen erreicht, in Englisch (Hörverstehen) und Mathematik jedoch knapp verfehlt wurde. In den Naturwissenschaften liegt der Lernzuwachs erkennbar hinter dem der Vergleichsschulen und der Gymnasien insgesamt.

Die durchschnittlich erreichten Punktzahlen belegen, dass viele Schülerinnen und Schüler am Heisenberg-Gymnasium ihren Vorsprung aus der 5. Klasse gegenüber den Schülerinnen und Schülern an den Vergleichsschulen und den Gymnasien insgesamt knapp behaupten konnten.



























